

ACCION

SOCIALISTA

SUSCRIPCIONES

Trimestre Pts 1,80
Semestre " 3,60
Año " 7,20

Anuncios, a precios de tarifa y por
contratos especiales

NOTA POLITICA

El peligro de las abstenciones

Ahora que los políticos y apolíticos empiezan a preocuparse de las próximas elecciones, oye uno muchas, acaso demasiado veces, la reflexión de que acaso sea lo más acertado abstenerse de votar. Enorme, tremenda equivocación, cuya trascendencia, al ser puesta en práctica, habremos de lamentar unos y otros, por cuanto la abstención, en tales momentos, supone una probabilidad más en favor del triunfo de quienes han detentado el poder estatal, hasta el advenimiento de la República; esto es: que las oligarquías aristocrático-burguesas que habían desmedrado a fuerza de errores, vicios y atropellos, perennes en la memoria del pueblo que sufría, y prevalidas del confusiónismo que la mal llamada prensa republicana española ha sembrado por medio de copiosa literatura perfectamente mal intencionada, se adueñe de ciertas voluntades que en otras circunstancias serían remisas, sumando a esto los votos de quienes, alardeando de un alto concepto de la política, pretenden menospreciar el uso de un derecho, que aparte de tal uso, es, además, pese a la torcida interpretación que le dan, una obligación de todo ciudadano que de tal quiere preciarse.

De sobra conocemos todos, puede decirse que sin excepción, hasta qué punto son de puras las elecciones en un pueblo donde el tanto por ciento de analfabetos es verdaderamente desconsolador; donde las malas artes en materia electoral constituyen tradición; donde, como cosa perfectamente natural, se practica aquello de que "el fin justifica los medios".

Uno de los hechos que evidencian la carencia de opinión en punto a criterio político, es el de que algunas fuerzas que presumen de republicanas busquen puntos de apoyo, prometiéndoselas muy felices, en ciertos sectores de la provincia donde jamás han sentado su planta, y en lugares en que apenas se les conoce de nombre. Con todo, el trasiego nominal de votos, el "toma y daca" que estos partidos pseudorepublicanos practican estos días, si bien verbalmente nada más, vienen a demostrar, como ya dije, el precario sentido político del ciudadano medio, y, por consiguiente, la evidencia de un peligro muy probable para las fuerzas genuinamente de izquierdas que puedan ir a la lucha.

No estará de más decir que estas consideraciones expuestas no me obligan, en modo alguno, a convertirme en un pesimista recalcitrante; todo lo contrario. Bien mirado, este panorama político de Galicia invita más bien a la rebeldía; es algo así como el incentivo que despierta ansias de lucha y deseos de triunfo en quien conserve un estricto y elevado concepto de sus obligaciones para con sus conciudadanos. En Galicia peligran las nuevas normas puramente democráticas que comenzaban a ponerse en uso; es preciso, pues, que este peligro no pase de ser una cosa posible; es necesario que la realidad podamos definirla, en nuestra tierra, para lo futuro, como una estructuración política que tenga por base una fuerza sindical amplísima, consistente y perfectamente orientada.

Los socialistas contamos ya, hoy por hoy, con núcleos no solamente importantes por su valor numérico, sino que también por la muy elevada moral que anima a quienes los forman. Hay, sin embargo, demasiados gestos de indiferencia (aparentes, y, por tanto, insinceros) en uso, entre nuestros enemigos políticos, cuando a nuestras organizaciones se alude; sin embargo, yo espero que los hechos les harán salir, muy pronto, de su error aparente o real.

Una de las dificultades mayores con que tropezamos en los partidos no burgueses es el hecho tajante y desconsolador de la carencia de dinero. Nuestro partido y nuestras organizaciones suelen ser pobres; consecuencias ineludibles de una probidad que, desgraciadamente, no suele ser apreciada por el pueblo. Véase, sino, la indiferencia con que se ha visto el apartamiento de los socialistas de la alta gobernación del Estado, con la circunstancia honrosa, pese a todos los agravios, insidias y malentendidos buscados de propósito, de salir del Gobierno sin que durante el largo período en que el dinero del Estado estuvo en sus manos pueda nadie decir que ni una sola peseta de las arcas del Tesoro haya pasado a engrosar siquiera la suscripción pro rotativa de "El Socialista".

Moral y probidad son éstas que han irrumpido en las costumbres políticas del pueblo español, principalmente, por conducto del Partido Socialista Obrero Español, tan vilipendiado, injuriado, y soez y arteramente combatido por las fuerzas políticas más dispares que pudieran suponerse. Prueba es esta ardua y dolorosa de la cual, sinceramente creo, habrá de salir nuestro Partido más limpio y remozado que nunca.

Volviendo, pues, a eso de las abstenciones, insistiré en advertir a nuestros conciudadanos que la abstención no puede ser en estos casos explicada sino como pereza, traición o cobardía. Por consiguiente, quien no va a depositar el voto, comete un acto de relajación de las costumbres políticas cuyo castigo inmediato debiera consistir en privarle de un derecho del que no quiere hacer uso, aún cuando no sea sino ocasionalmente. Y es que la mayoría de los votantes no consideran la ocasión de decidir en las urnas sino como una facultad potestativa, nunca como un deber político o social; jamás se les ocurre que de su decisión estén pendientes grandes intereses y la solución de problemas políticos importantes y trascendentales. En pocas palabras, podremos decir que la abstención es un signo evidente y positivo de ignorancia o mala fé.

¿Quiénes aconsejan a los electores que no voten? Precisamente, y este es un hecho paradójico, quienes esperan algo de la lucha electoral; nunca, aquellos que se hallan alejados de las cosas políticas. La repugnancia por la lucha electoral suele ser una actitud aparente y estudiada, algo

Importante carta de Marcelino Domingo

Don Marcelino Domingo nos remite la siguiente carta, que envió al director de "A B C" en respuesta a una afirmación columniosa:

"En este momento acabo de leer en el "A B C" de hoy, en su primera plana y firmado por don César González Ruano, un artículo que considero calumnioso, y que inmediatamente después de haberle leído, denuncié ante los Tribunales de Justicia.

Se habla en dicho artículo de los criados con calzón corto que sirven en mi casa. Esta es una infamia a la que yo no he puesto coto cuando la he visto estampada en libelos y sin persona de solvencia moral que respondiera de ella. Cuando la acoge el "A B C" y no es anónima, sí. En mi casa, que es una casa que, por la intimidad de su propietario con un íntimo amigo mío, tengo por un precio reducido que me permite habitarla, no sólo no hay ni hubo criados de calzón corto, sino que ni siquiera hay criados. Ni aún criadas. Así, en plural. Hubo y hay una sola criada. Una criada buena y leal que lee con asombro la prensa, y cuando ella encuentra esas falsas imputaciones se subleva la rectitud de su espíritu sencillo, y forma de la prensa que se conduce así el concepto que merece. Se cree ella, entonces, con derecho, de una superioridad ética evidente. Tal vez se considere poco si se mira, pero con razón se considera mucho si se compara.

Hoy queda presentada la denuncia. El calumniador habrá de responder de lo que ha dicho y probarlo. Yo, por mi parte, no habré de cesar hasta que se sancione la calumnia; y ver así si con este escarmiento, a los hombres que no tenemos otro patrimonio que el de una honra que cuidamos cada día más, y en momentos con sacrificio heroico, nos libra ella de los ataques de quienes no deben estimar mucho la suya cuando tan poco les importa la del prójimo.

¿Tan puros, y tan justos, y tan capaces hemos sido los hombres de izquierda que hemos gobernado hasta hoy que quienes nos atacan no pueden hacerlo sino saluniándonos? ¿Tan poco se estiman los que nos atacan; tan poco son, que no saben sino calumniar?

Rogándole, si lo cree de deber entre caballeros, que dé publicidad a esta carta, le saluda afectuosamente, *Marcelino Domingo*."

La próxima lucha electoral es de clases. De los que poseen todo contra de los que no poseen nada.

así como el "camelo" con que se pretende engañar a los incautos que no estén al corriente de tales cuestiones.

Reflexionemos todos, ante las consecuencias graves que una actitud equivocada puede acarrear, y dispongámonos a cumplir, de acuerdo con nuestras propias tendencias y preocupándonos de los problemas generales que desde luego nos afectan, de depositar un voto eficaz en las urnas el día 19 de noviembre próximo. Es una satisfacción íntima, muy explicable, la de aquel que ha cumplido conscientemente con un tan alto deber como es el de decidir en problemas de rango nacional como este que me ocupa.

Voluntad y acierto debe ser la consigna de todos los ciudadanos en tales momentos. Yo espero que las amenazas de abandono no se cumplan; y espero más: que el voto de la mujer tan combatido por nuestros enemigos sea, en vez de un peligro, como se anuncia, el punto inicial de otras costumbres más racionales en el panorama político de nuestro pueblo.

Allá veremos.

A. FERNANDEZ TUDO.

Federación Provincial Socialista

LAS REUNIONES PLENARIAS DE LOS 22 Y 29 DE OCTUBRE

Con gran concurrencia de delegados de toda la provincia celebró estas dos reuniones, a las que asistieron numerosísimos delegados fraternales pertenecientes a la mayoría de los sindicatos de la U. G. T. que radican en la provincia de La Coruña.

El objeto de las reuniones ha sido el de prepararse para la lucha electoral, siendo tales el entusiasmo y la voluntad de vencer de todos los camaradas presentes, que difícilmente podrá darse en estos casos una mayor voluntad de vencer. Se ha puesto de manifiesto en estas reuniones plenarias que las esperanzas cifradas en las organizaciones de la U. G. T. eran perfectamente justificadas; prueba de ello es el sintomático e importante de ir solos a la lucha, y con la circunstancia muy significativa de hacerlo en candidatura cerrada, por mayoría. Son, por tanto, 13 los camaradas candidatos que van a la lucha.

No era de extrañar que en estos momentos de gran peligro para la democracia las preocupaciones de los asambleístas les hubiesen llevado, como así sucedió, a soportar la necesidad de ir en alianza, para batir al enemigo común, incluso con partidos republicanos de izquierda cuyo historial en la provincia tanto deja que desear; pero el confusiónismo introducido en las propias filas de alguno de dichos partidos republicanos, que hizo de él un partido esencialmente caciquil y, por tanto, muy peligroso, obligó a todos nuestros camaradas a adoptar una resolución en consonancia la responsabilidad que se echaba sobre nuestro partido, y decidió, aún a trueque de que las probabilidades pudiesen resultar menores, ir en franca lucha contra todos y contra todo. Heroica decisión que las organizaciones obreras y los republicanos sanos de toda la provincia sabrán apreciar en todo su alcance.

Otro punto importante y que también muestra el entusiasmo despertado en nuestras filas, es el ofrecimiento de aportaciones en dinero para la lucha. Son tantas las organizaciones que ofrecieron el apoyo económico, que, francamente, aún cuando siempre hemos sido muy optimistas en tal aspecto, hemos de confesar que nunca habíamos llegado a suponer que nuestros cálculos habrían de ser rebasados; nota ésta resusada y digna por tanto de ser registrada señaladamente.

La candidatura que por mayoría de votos fue elegida va aparte, habiendo resultado nombrados miembros de la Comisión de Acción Electoral los seis camaradas siguientes:

CURIOSA REPUBLICA

El señor Fiscal ha denunciado a los Tribunales a Largo Caballero y Buge-da por supuestas injurias al Presidente de la República. ¡Curiosa República esa que hace del Presidente una personalidad mayestática invulnerable!

Esto nos recuerda un Presidente de la República que hubo en Francia y se vió obligado a dimitir por haber olvidado que en República no existe otra soberanía que la del pueblo.

En efecto, se hallaba de Presidente de la República francesa, Casimiro Perier y un periodista, Geraut Richard, escribió un artículo que encabezaba así: ¡Abajo Casimiro!. Conviene recordar algo del texto de aquel artículo. Decía así: "Casimiro tiene razón para odiar al pueblo. Raramente pudiera hacer una colocación mejor, ya que su odio le es devuelto con creces. Esto puede dar satisfacción a los instintos del nieto de un gran tirano. Tan viva es en él la impresión de su impopularidad que no se atreve a aparecer ante la opinión pública sino encuadrado en grandes líneas de soldados y policías. Cuando pasa por la calle se asoma a la ventanilla de su coche y sonríe aunque nadie le haga caso. Desde Guizot, ningún hombre político asumió tanta antipatía como este Presidente reaccionario."

El periodista fué procesado y Jaurés acudió en su defensa ante los jueces, expresándose en los siguientes términos: "El mandato que he aceptado, después de algunas dudas muy naturales y que ustedes comprenderán sin pena, consiste en reivindicar la responsabilidad moral de lo vivaz pero justa y necesaria polémica que continuamente se quiere prohibir y es sin miedo que yo comparezco ante vosotros. No se trata, señores, de diferencias jurídicas o sutilezas de interpretación. Si no llevo yo la toga de abogado tampoco vosotros lleváis el manto de jueces. Pero unos y otros somos ciudadanos libres, buscando en la Ley republicana, no la letra muerta como hace el fiscal de la República para abusar de ella como de una obra de esclavitud, sino su espíritu que encarna en la libertad. El señor Fiscal dice que, solamente el título del artículo es una injuria. ¡Abajo Casimiro! ¿Y por qué? ¿Es que acaso constituye una injuria para su majestad presidencial el tono familiar de esa aplicación? Bien saben ustedes que los periódicos utilizan su nombre sin el apellido y es así como le ha utilizado mi amigo Gerault Richard al decir ¡Abajo Casimiro! ha querido gritar ¡Viva la República de los trabajadores! En esa primera parte de su discurso, Jaurés trata de poner en ridículo al Presidente de la República y a los jueces que persiguen

Antonio Fernández Tudó, Ramón Beade, Manuel Montero, Manuel Maroño, Manuel Moure y Marcial Fernández.

Esta Comisión actuará en el local social de la Agrupación Socialista de La Coruña, Cordelería, 14, a donde todas nuestras organizaciones deberán dirigirse al enviar fondos para la lucha, consultas y advertencias útiles que se refieran a la cuestión electoral. Ayer mismo empezó a actuar esta Comisión, esperándose que la actividad que habrá de desplegar compense con éxito la premura de tiempo con que estas cosas forzosamente hubieron de emprenderse.

a un periodista por haber expresado su opinión sobre dicho Presidente. Pero he aquí que Jaurés eleva el debate y con su energía característica de acusado se vuelve en acusador. "Desde el momento en que los republicanos traidores a su pasado quieren inutilizar los efectos de las leyes republicanas votadas por ellos mismos; en el momento en que los privilegiados se mueven y se agitan ante los progresos que hace la democracia obrera y la democracia campesina; en el momento en que los privilegiados se mueven y se agitan ante los progresos que hace la democracia obrera y la democraci campesina; en el momento en que el gran capital se siente amenazado por la revolución social y por el escándalo que anida en él, como en un organismo descompuesto se busca en medio de esa descomposición hombres de combate y de resistencia y se ve que todos están usados, corrompidos, condenados por la opinión pública y entonces aparece como salvador el nombre de un ministro de la Monarquía burguesa y reaccionaria que supo elevar las reivindicaciones obreras destruyendo la obra de la República y como revancha inesperada de todos los apetitos insanos, se busca un nombre significativo, el de un ministro monárquico y que sigue siéndolo en espíritu. A continuación, Jaurés examina con gran lujo de detalles la historia de la familia Perier y de sus ascendientes y el Presidente de la Audiencia le llama la atención diciéndole que ha rebasado los límites comparando la familia Perier con una casa de prostitución. Jaurés le contesta: "Yo no la comparo, señor Presidente, la pongo por debajo".

Tampoco aquí comparamos. El Tribunal dictó un veredicto de inculpabilidad y pocos días después Casimiro se veía obligado a dimitir entre las risas de los trabajadores y el pánico de la burguesía.

Nosotros esperamos también que después del veredicto que dé el pueblo español el día 19 de noviembre, haya en España una dimisión.

ENRIQUE SANTIAGO.

EN EL AYUNTAMIENTO DE LA CORUÑA

De qué manera y por quién se administra el dinero de todos

No obstante lo que se reseña a continuación, el Presidente de la Comisión municipal de Instrucción Pública, Sr. Paradela, éste es partidario que sigan las cosas como estaban hasta aquí. El caso es el siguiente:

El Ayuntamiento de La Coruña está pagando y quiere seguir pagando indebidamente a varios maestros consortes la casa habitación por duplicado, no obstante haber disposiciones recientes que indican clara y concretamente que los Ayuntamientos no están obligados a pagar más que una sola vivienda a los consortes.

En la localidad existen, que nosotros sepamos por ahora, CINCO maestros consortes que cobran por duplicado, y alguno de ellos ya indebidamente desde su comienzo, motivado a que no contrajo matrimonio en la localidad y por tanto no podía acogerse a la R. O. de 10 de agosto de 1923; así que esas cantidades que percibió fuera de toda ley, deben ser reintegradas a los fondos municipales.

Los otros también deben de dejar de percibir la doble indemnización, a partir de la fecha de la sentencia del Supremo de 25 de marzo de 1931, "Gaceta" de 28 de setiembre de 1933, página 345, que dice: Que los Ayuntamientos, en ningún caso, no están obligados a facilitar o pagar a los maestros cónyuges dos casas habitación o su doble indemnización, por varias consideraciones atentísimas que en dicha sentencia se exponen, siendo las más principales las siguientes:

"Que en los casos de traslado por consortes, ya obtuvieron un privilegio por dicha circunstancia, privilegio preferente a los demás maestros para trasladarse, y el otro que si esa preferencia o privilegio nació para la unión de ellos, justo y lógico es que deben tener un solo hogar, caso que debe tenerse muy en cuenta

ta hasta por los efectos morales de religión y familia."

Para mayor abundamiento, en el "Magisterio Nacional" de fecha 3 de octubre de 1933, página segunda, dice lo siguiente:

"La doble indemnización por casa habitación, que a un matrimonio maestro se le negó la doble indemnización por la Dirección general de Primera Enseñanza, a pesar de la R. O. de 10 de agosto de 1923, que se la concede cuando ejerciendo en el mismo pueblo contraigan matrimonio."

He aquí que esto, además de abarcar el caso en general, se encuentra de lleno el caso citado de que en la localidad, desde el traslado de uno de los consortes a la localidad, vienen percibiendo la doble indemnización, caso que requiere la inmediata devolución o reintegro a fondos municipales de lo percibido desde entonces indebidamente fuera de todo derecho.

El importe de estas CINCO indemnizaciones de casa habitación que se vienen cobrando inmediatamente, snponen, o bien un ahorro para el Ayuntamiento de 6.250 pesetas, o sea a razón de 1.250 pesetas por cada indemnización, o bien para la creación de cinco escuelas más, que buena falta hacen a pesar de las creadas, y máxime teniendo en cuenta que para estas creaciones de escuelas a nuestros regidores municipales, su creación lo que más le asusta es a lo que asciende el importe de las indemnizaciones para maestros por casa habitación.

Por hoy nada más; pero para terminar, debemos decir que en parte nada nos sorprende de los regidores, pero si lo que nos sorprende es del interventor municipal señor Rodríguez Rouco, que al intervenir estos pagos indebidos no haya llamado la atención por escrito de su improcedencia, no obstante la rectitud como obra en otros asuntos de índole análoga.

Sabemos que el señor Pardela—hoy Paradela—haciendo caso omiso de lo estatuido sobre el particular, ha ordenado el pago de la mensualidad correspondiente al mes de setiembre.

¡Compañero! Si tu mujer, tu madre o tu hermana no votan por el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores en las futuras elecciones, tú serás el responsable moral. Será buena señal de la poca labor de convencimiento que has hecho. Es seguro si tú pones empeño y constancia en convencerles no servirá de nada la catequesis del cura y de cuantos le ayuden, ni las amenazas del rico. Cuida bien de que el enemigo no se apodere de su voluntad y actividad.

LA MODERNISTA

San Andres, núm. 62

EXPERTOS TINTOREROS
Casa especial en lavado en seco, así como en tintes de todos los colores y de moda.—Planchado por sistema americano
Prontitud y esmero

PARALELO

LAS AGUAS DE MONDARIZ
FUENTE DEL VAL
SON LAS MEJORES.—VEANSE ANALISIS
ENTRE LAS AGUAS DE MONDARIZ ANALIZADAS

ANALISIS BIOLOGICO
Fuente del Val..... Exenta de gérmenes
Fuente de Gándara..... 16 colonias por centímetro cúbico
Fuente de Troncoso..... 37 id. id. id.

ANALISIS RADIOACTIVIDAD
Fuente del Val..... 2.107 voltios hora litro
Fuente de Gándara..... 180 id. id.

Algunas composiciones químicas del agua, por litro:
Fuente del Val Fuentes de Gándara y Troncoso

Nitrógeno.....	0'0503.....	0'0983.....
Anhidrido carbónico libre.....	2'0398.....	2'284.....
Bicarbonato sódico.....	0'5715.....	0'156.....
Bicarbonato cálcico.....	0'7237.....	0'041.....
Bicarbonato magnésico.....	0'3347.....	0'037.....
Bicarbonato ferroso.....	0'0159.....	0'148.....
Cloruro sódico.....	0'0262.....	0'0252.....
Cloruro potásico.....	0'0252.....	0'0148.....
Sulfato aluminico.....	0'0148.....	0'0008.....
Alúmina libre.....	0'0008.....	0'0921.....
Acido silícico libre.....	0'0921.....	

Productos "ALFA" Azafranes y especias de superior calidad

Ayuntamiento de Madrid

Las camisas verdes de Cataluña

El desfile efectuado hace días por diez mil jóvenes uniformados al modo fascista ante miembros del gobierno de Cataluña, ha llenado de impaciencia a los sectores derechistas de toda España.

A nosotros no nos alarma la actitud de los catalanes. Al contrario, la defendemos y creemos pueda ser una barrera que neutralice e imposibilite la implantación del verdadero fascismo. ¿Es que la vestimenta, sean camisas, sea otra clase de uniforme, puede infundirnos recelos y temores acerca de su misión?

Conocemos todos el criterio de los hombres que componen el gobierno catalán. Bien sentado quedó en todos sus actos el espíritu que los anima. No creemos como afirman algunos periódicos que este acto tenga un carácter belicoso fascista, y menos de la organización de un ejército en ciernes para dominar al resto de España. No, ello sería cándido el pensarlo. En el mismo acto en que se desarrolló este desfile, hicieron uso de la palabra varios oradores, Maciá y otros, en donde expresaron el objeto de esta organización y su carácter, descartando todas las campañas periodísticas que tiendan a desvirtuar la verdadera misión de esta juventud uniformada.

Desde la implantación del gobierno de Lerroux, los catalanes comenzaron a dudar de que los beneficios y mejoras conquistadas en el parlamento fueran absorbidas de ellas, para lo cual se preparan y se organizan en razón a un perfecto derecho que les asiste. No hay motivo para creer que esta agrupación armada sea para imponerse y dominar al resto de España.

Las catalanes se creen superiores (con razón), a los demás españoles, pero sería del género tonto que, llevados por ese chauvinismo o lo que es lo mismo, por su tontería de superioridad, crean poder imponer su criterio a la fuerza al resto de España.

No desconocen que son una minoría y que al querer imponerse y tiranizar a España encontrarían una mayoría que les saliese al paso.

En la guerra europea, cuando la invasión germánica, Bélgica se defendió bravamente, pero si en lugar de salir en defensa y contestando a la provocación del imperialismo alemán, si en lugar de ser defensiva fuese provocativa, además de ser inocente, sería un descalabro rotundo el que sufriría Bélgica. El mismo día en que triunfasen las derechas en España, Cataluña haría lo que Bélgica, se defendería y España sería la provocativa; España sería la fascista, y España sería la que quisiera ahogar con su fuerza las aspiraciones de un pueblo que conquistó sus derechos en una noble por ser parlamentaria.

Pero entiéndase bien, esta España sería la reaccionaria, la España oligárquica y burguesa; la otra España, la que nosotros sentimos, no; esa España sabe que lo conquistado por los catalanes ha sido por derecho y razón, y si la mayoría del pueblo catalán siente este afán de reivindicación, justo es que se le haya concedido.

Por lo tanto, no nos infunde temor ninguno ese desfile y este ejército de jóvenes, aunque todos vayan vestidos con camisa, lo que nos llenaría de desconfianza serían aquellos hombres de derechas, aunque el uniforme fuese confeccionado con todas las banderas tricolores y como pendón al frente figurase la estatua de la libertad.

Contra esos, sí que nos alzaríamos; y con respecto a la organización que algunos tildan de fascista, sólo nos resta decir que deseáramos, no sólo su implantación en Cataluña, sino en España, para librar la última batalla contra esa taifa de bandoleros y caciques que asolan al pueblo español.

BAR CELSO
OLMOS, 11 LA CORUÑA
Servicio a familias y reuniones en reservados
Salón corrido para comidas y banquetes

Nuestra posición de combate

La "euforia" republicana, reflejada en las páginas de la prensa burguesa, ha tejido, con la sutileza del engaño y de la infamia, la burda manifestación de divorcio espiritual entre la clase trabajadora española y los hombres que en representación suya y del Partido Socialista han ejercido durante dos años, con profunda pureza de intención y con austeridad acrisolada, la difícil función de gobernantes.

No se nos oculta el fundamento de esta campaña. Iniciada la lucha electoral, les precisa a nuestros adversarios producirnos la mayor cantidad de daño posible. Y careciendo de una idea sobre la cual levantar bandera de lucha para enfrentarla con la nuestra, rebajan su personalidad al ras del suelo y como viles rameras de la política intentan mancillar la dignidad de los hombres de nuestro partido.

Sabemos ya cual ha de ser la posición de nuestros adversarios. *Combatir, sea como sea, a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista español.* Difícil y cruenta se presenta para nosotros la contienda. Frente al pueblo que produce y crea, unidos en maridaje vergonzante cuanto representa tiranía y absolutismo.

Para la burguesía española no existe más lema que contener el avance social de la República. Para la reacción, anular el fervoroso despertar de cultura que en el pueblo se manifiesta. Entre estos dos adversarios está planteada la lucha. El pueblo español dirá hacia dónde quiere impulsar la vida de su país.

12 de abril de 1931.—En el mapa político y social de España, sólo actúan con una visión certera de su función social y de la realidad imperante en aquellos momentos dos fuerzas poderosísimas: La Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista Español.

Alrededor de estos dos grandes baluartes defensivos de la democracia española se mueven como sombras en el vacío figuras representativas de las ideas republicanas, las cuales carecían en aquel entonces de un partido político, fiel a su concepción de la acción política sobre el cual articular una acción de conjunto que acabase con el régimen de impurezas y de injusticias que la Monarquía borbónica representaba.

A nuestras puertas llamaron con recios alabonazos los hombres representativos de las ideas republicanas. Pedían a nuestra organización la cooperación indispensable para realizar un acto de fuerza que acabase para siempre con la tiranía entronizada en el poder absoluto de los reyes.

La respuesta de la organización obrera y del Partido Socialista fué clara y concreta. *Para todo cuanto signifique cambiar de raíz los métodos políticos imperantes en el país y con ellos, radicalmente el concepto de la gobernación del Estado, llegando al reconocimiento del valor indiscutible de la personalidad de los trabajadores y conjuntamente con ese reconocimiento la necesidad de mejorar su vida presente y facilitarle libremente el camino para alcanzar en el futuro empresas y aspiraciones de mayor envergadura social, nuestras fuerzas estaban prestas a iniciar el combate conjuntamente con aquellas dispersas que pudieran agrupar a su alrededor las figuras representativas de los republicanos.*

Nadie es opuso a estas justas aspiraciones. Y allí quedaron como páginas emocionantes de la Historia de España los compromisos contraídos por los hombres para llegar de momento a cambiar el régimen político de España para realizar posteriormente una acción de conjunto a

Comer bien en La Coruña y Santiago
VICTORIA
BAR Y RESTAURANT
LA CORUÑA: Olmos, 23.—Telf. 2576
SANTIAGO: Bautizados 5.—Telf. 1113

virtud de la cual el pueblo español alcanzara en unos pocos el rango que merece en el concierto de los pueblos libres del mundo. A cañonazos de papel disparados por el pueblo desde las urnas electorales se derribó el día 12 de abril de 1931 el trono de los borbones. Sobre sus ruinas se levantó el edificio de la República. La clase trabajadora y el partido socialista cumplieron como siempre con su deber. Al unísono sonaron las herramientas del trabajo y unos y otros empezamos a trabajar para realizar espléndidamente la obra proyectada. Han transcurrido dos años y medio no más desde que los artifices de la República iniciaron su obra constructiva. En las tierras peladas y estériles se inició la vida del trabajo. A los pueblos, a las aldeas y a las ciudades se llevó en proporciones altamente significativas la voz de la ciencia. a República demostraba una vez más que quería afianzar su predominio sobre la base incommovible de la capacidad de los hombres. Respecto a las creencias, liberó a los hombres de al esclavitud de la iglesia. Inició la acción reivindicadora de la conciencia colectiva, entregada desde siglos al furor sanguinario de los jesuitas. En una palabra. España empezó a vivir como nación libre de sus propios errores.

¿Qué ha sucedido en la vida política de los hombres para que esta obra se haya suspendido apartando del acervo común a una parte—la más activa y la más capacitada—para realizar y afianzar el fruto del trabajo realizado?

La respuesta es clara y concreta. Se han paralizado los avances progresivos que España realizaba y se han intentado y se intenta retrotraernos a los tiempos de la fenecida monarquía por una parte de los hombres encargados de realizar la misión de dirigentes del pueblo español, se han espantado ante la grandeza histórica que suponen sobre la realidad las ideas proyectadas en los momentos de gestación revolucionaria y se han apartado del cumplimiento de su deber dejando una vez más solos a los que fueron en los preliminares de la revolución el basamento de toda acción.

Para la clase trabajadora el hecho no supone ya ni sorpresa siquiera. Están presentes en nuestra historia hechos muy parcidos.

Pero no importa para alcanzar nuestra meta la actitud de los demás. La que interesa es la nuestra. Y la nuestra tiene ahora posibilidades de demostrar hasta dónde está identificada la clase obrera con la obra realizada desde el Gobierno de la República por los hombres representativos de la organización y del Partido socialista. Para saber si España está o no acorde con las ideas predominantes en las Cortes Constituyentes, el día 19 de noviembre es llamado el pueblo a depositar en las urnas su voluntad. ¿Y cuál será la res-

Agrupación Socialista

El próximo viernes, día 3 de noviembre, celebrará Junta general ordinaria la Agrupación Socialista, a las siete y media de la noche, con sujeción al siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación de las actas de las Juntas generales anteriores.
- 2.º Dictamen de la Comisión revisora de cuentas.
- 3.º Lectura y aprobación de la Memoria que presenta le Comité directivo.
- 4.º Lectura de correspondencia.
- 5.º Altas de afiliados.
- 5.º Proposiciones que presente el Comité.
- 7.º Nombramiento de los miembros por la Comisión revisora de cuentas.
- 8.º Informe de la Ponencia nombrada para tratar sobre la vida y orientación de nuestro semanario ACCION SOCIALISTA.
- 9.º Preguntas y proposiciones de los afiliados.

La Coruña, 27 de octubre de 1933.

El Secretario general,
JOSE QUINTAS PENA.

puesta que el pueblo dé a esta consulta? Nosotros tenemos sobrada confianza para suponer la contestación, que será de franca adhesión a la política de austeridad y de cumplimiento del deber, realizada hasta el momento mismo de ser lanzados del poder los hombres de la Unión y del Partido. Hacer lo contrario supondría entregar las organizaciones obreras a la furia de la clase capitalista, dejar libre a la reacción y la fanatismo par aque siguieran dominando en las conciencias de los trabajadores todos, anular la obra de cultura iniciada dando paso nuevamente al poderío de la iglesia; en una palabra: dejarse vencer supondría volver a los tiempos de la esclavitud en los cuales los obreros no eran otra cosa más que un pedazo de barro con articulaciones que andaba, se movía y realizaba una función, obediendo a los efectos de su mecanismo interior. Pero eran los hombres solamente eso, estatuas muertas, sin alma, sin ideas. La clase trabajadora verá si es conveniente o no lanzarse a la conquista del sufragio para llevar al Parlamento la mayor cantidad de representantes de la clase trabajadora y llegar a alcanzar plenamente el poder político para realizar desde él la necesaria revolución que acabe con el predominio inmoral del hombre por el hombre.

PASCUAL TOMAS.

BANCO PASTOR

Casa fundada en 1776

Capital suscrito..... Ptas. 17.000.000,00
Idem desembolsado " 11.000.000,00
Fondos de reserva
y fluctuación de valores..... " 14.073.530,47

Casa central:
LA CORUÑA

35 sucursales en Galicia

Cuentas corrientes con o sin libreta

Intereses desde 1.º de Julio de 1933:

CAJAS FUERTES DE ALQUILER
Desde pesetas 20 al año

A la vista..... 2 % anual

" tres meses..... 3 % "

" seis " 3,60 % "

" doce " o más.... 4 % "

Caja de Ahorros..... 3,50 % "

COMPRA VENTA DE MONEDA EXTRANJERA
DEPOSITOS DE VALORES
COBRO DE CUPONES

Y DEMAS OPERACIONES DE
BANCA Y BOLSA EN ESPAÑA
Y EXTRANJERO

Recordamos a los sindicatos de la Unión General de Trabajadores y a las Agrupaciones Socialistas que nos encargamos de toda clase de impresos, a precios sumamente económicos. Para ello bastará la siguiente dirección: Administrador de ACCION SOCIALISTA, Apartado de Correos, 107. La Coruña.

ACCION SOCIALISTA

Se ruega a los paqueteros y corresponsales nos envíen mensualmente el importe de los ejemplares recibidos, debiendo comunicar por correo la cantidad remitida.

Reconocerán nuestros compañeros la importancia que tiene para ACCION SOCIALISTA el que todos contribuyan a su buena marcha económica.

Contestando a una insidia

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta: "Sr. Director de "Solidaridad Obrera". La Coruña.

En un anónimo aparecido en el semanario que V. dirige se me hacen cobardes acusaciones que no quiero pasen sin la adecuada respuesta para que la vibora que tras el seudónimo de "Uno de la casa" se esconde, enseñe la cara y demuestre que son verdad las ruines falsedades que contra este obrero consciente de su obligación se hacen.

Tiene el suelto anónimo a que me refiero el título de "Para los obreros municipales (S. Arbitrios)", y se hace en él la acusación de que "siembro cizaña" para que mis compañeros "no contribuyan con la solidaridad acordada en el sindicato para los hermanos del ramo de la construcción". Y esto es una cínica mentira. Yo no hago más que cumplir lo que acordó mi sindicato, "Unión de Dependientes Municipales" afecto a la U. G. T., y si algún compañero de la U. G. T. me pregunta que debe hacer, digo lo mismo que mi sindicato acordó: que es un movimiento de la C. N. T. y que por el momento no tenemos con los obreros de la construcción ninguna obligación material. Sin que esto quiera decir que aquel que personalmente quiera contribuir al sostenimiento de los huelguistas, no lo haga.

Espero, señor director, que hará constar en las columnas de su semanario esta rectificación y que por medio de ellas mandará al anónimo detractor mi desprecio muy solemne.

ANTOLIN FRANCO.

La Coruña, 25 de octubre de 1933.

LA BANCA PRIVADA FINANZA LAS CANDIDATURAS FASCISTA Y REPUBLICANA BURGUESA.

¡ALERTA, CAMARADAS DE LA "UNION GENERAL DE TRABAJADORES"! LAS REIVINDICACIONES MORALES Y ECONOMICAS CONQUISTADAS ESTAN EN PELIGRO. EL TRIUNFO ELECTORAL DE PARTIDOS NO OBREROS SIGNIFICARIA VUESTRA PROPIA DERROTA.

HOY EN SAVOY

Hoy, lunes 30 de octubre

La hermosa película titulada:

NOCHES EN VENTA

- Y -

LA ORQUESTA RODE

EXTRAORDINARIO EXITO

Pronto: EL HOMBRE LEON

Funciones: a las 7 y 1/2, seis ptas. Butaca, y a las 10 y 1/2, cinco ptas. Butaca

El Consorcio lerrouxista militar

Muy edificante esta carta del Centro lerrouxista de Barcelona, dirigida a Sanjurjo y que ha divulgado "Justicia Social", de Barcelona. Dice así:

"Señor don José Sanjurjo.—Penal Dueño (Santander).—Ilustre ciudadano: La Junta Directiva de la Casa del Pueblo del Distrito V de Barcelona, ante las declaraciones hechas por usted a un redactor de "La Petit Parisien", y que ha reproducido "El Día Gráfico", de nuestra ciudad, en su ejemplar correspondiente al 17 del corriente mes, no resiste el patriótico impulso de felicitarle por ellas, dando con ello fe viva del liberal concepto que ha presidido todos los actos de nuestra vida política y ciudadana.

La manifestación de su republicanismo, por cuantos saben que un pecho sobre el cual lucen dos laureadas, no puede mentir, viene a fortalecer nuestra creencia de que la República ha de contar siempre con el abrazo heroico ennoblecido por el constante esfuerzo en la defensa de España, que es supremo ideal y la devoción intangible que ha de salvarnos fatalmente del momento actualísimo donde naufragan caprichosamente las verdaderas esencias del firme republicanismo.

Respetuosos con la sentencia de los Tribunales, somos los primeros en acatar su fallo, sin reservas ni censuras, pero no es menos exacto que por encima de todas las sentencias está siempre el espíritu heroico de nuestra raza española, que sabe perdonar y olvidar, no sólo los gestos valientes de rebeldía contra los gobernantes de la calidad de los actuales, sino delitos mucho más definidos en el Código, a los que la democracia y la nobleza ingénita de nuestro pueblo ha sabido extender en todo momento sus brazos en actitudes que algunas veces ha sido gallarda misericordia y otras de contrita rehabilitación.

Por ello estamos seguros de que vuestro republicanismo, declarado una vez más en las declaraciones que motivan esta carta, ha de ser en plazo breve necesario. La de la libertad de expresión y actuaciones dentro de la legal convivencia de respeto mutuo, hijo de la más elemental y correc-

ta comprensión: la de la Igualdad, que borra privilegios de Casta, no sólo sociales, sino también de Castas políticas y banderías, que son los más temibles enemigos del régimen actual; la de la Fraternidad, que dulcifica y encauza esta vida nuestra, agria, llena de odios y separaciones suicidas, alejando sinecuras personales y de grupo, persecuciones y rebeldías ante injusticias. La República nuestra, en una palabra: la que ha predicado el futuro salvador de España, nuestro ilustre jefe don Alejandro Lerroux, el que patriota sirvió por encima de todo a España, en la oposición de su personal sacrificio, y en los actuales, con sus silencios, cuyos valores sólo podrá apreciar la Historia, limpia de las perturbaciones y apasionamientos que hoy envenenan nuestra vida nacional.

Y esta República tan amada, tan deseada, que no ha llegado, ha de tener como base un sentimiento de piedad y de Justicia, que desconocen los hombres que hoy mandan, y a los que no es posible calificar de altruistas, tendrá más el deber, la decidida voluntad de nacer prestigiada, con la concesión de una amnistía general, que alcance a todos los que lucharon por sus ideas políticas, desde cualquier punto o sector oficial. Entonces empezará la verdadera fraternidad republicana, por la que hacemos votos entusiastas y sinceros. Porque la República no es odio, ni ruina, ni malestar, ni desorden, ni provecho personal y egoísta, como puede pensar todo un pueblo ante el espectáculo vergonzoso que se desarrolla ante sus ojos doloridos. La República, antes que sectaria y doctrinaria, es democrática, que es precisamente por lo que usted ha luchado.

Viva usted muchos años y sepa que los republicanos de ideología democrática, en su exacto concepto, contamos con su patriotismo para un porvenir muy próximo y en que para bien de nuestra querida España podamos llamarnos todos dignamente ciudadanos de un pueblo libre bajo una República radical.—El presidente, Félix Roure.—El secretario, A. Llagostera.—22 de agosto de 1933.

Los asiduos noctámbulos a los centros republicanos vienen preparándose para la lucha electoral.

Su actividad en el "baraje" de agentes electorales y "apunte" de presuntos votantes es público y notorio.

Únicamente el Gobernador civil y la policía ignoran o fingen ignorar tanta vergüenza.

¡Cuándo dejará de ser letra muerta la Ley de Vagos!

Teatro Rosalía Castro

Compañía de Operetas Modernas

JUANITO MARTINEZ

Hoy lunes, Tarde; 7,15 Noche; 0'45

EXTRENO de la grandiosa opereta clásica vienesa, del célebre autor EMIRIR KALMAN

LA CONDESA MARITZA

La acción en Hungría.—Época actual

Mañana: La Duquesa del Tabarín

Miércoles Carta Susana

Jueves: Don Juan Tenorio

"El Socialista" ha sido objeto durante la semana última del "aforo" político.

Por dos veces, en dicho espacio de tiempo, ha sido objeto el órgano nacional del P. S. O. C. de las "preferencias" del Fiscal de la República. Y mientras tanto la prensa burguesa y fascista sabotean y atacan sañudamente el régimen de libertad, que supo conquistar el pueblo el 14 de abril de 1931.

¡Mujer obrera! Tienes voto y vas a tomar parte en las elecciones del día 19 de noviembre.

Café-Bar Derby

OLMOS, 16 y 18

Especialidad en toda clase de licores Café express inmejorable. Servicio esmeradísimo. Resultados de los partidos de fútbol. Tapas de cocina

Teléfono, 1580

Propietario: LUIS OTERO

Junta electoral socialista

En la Casa del Pueblo, Cordelería 14, se celebrarán en la presente semana las siguientes reuniones:

MIÉRCOLES, a las ocho de la noche, de los electores de los distritos PRIMERO y SEGUNDO.

JUEVES, a igual hora, de los electores de los distritos TERCERO y CUARTO.

SABADO, también a las ocho de la noche, de los electores de los distritos QUINTO y SEXTO.

DOMINGO, a las seis de la tarde, de los electores de los distritos SEPTIMO y OCTAVO.

Todos los camaradas, tanto del Partido Socialista como de la Unión General de Trabajadores, que no hubieran recibido la oportuna convocatoria deben acudir a las reuniones citadas.

También los simpatizantes que deseen colaborar en nuestra campaña antifascista, pueden prestarnos valioso apoyo sumándose a nuestro movimiento preelectoral.

LOS CAMARADAS SINDICADOS EN LA "UNION GENERAL DE TRABAJADORES" QUE NO APOYEN NI VOTEN LAS CANDIDATURAS SOCIALISTAS, TRAICIONAN MISERABLEMENTE SUS PROPIOS INTERESES SINDICALES.

La Asociación de Trabajadores de la Enseñanza

La Asociación de Trabajadores de la Enseñanza (sección de La Coruña), reunida en asamblea extraordinaria, acordó recomendar a sus afiliados que, en las próximas elecciones, apoyen a los candidatos de los partidos obreros, por entender que en ellos encontrarán los mejores defensores de sus reivindicaciones.

¿Quién quiere comprar un Cristo?

El cura de Mellid vendió un cristo 1.000 pesetas, situado en la entrada de dicho pueblo, en la Ronda de La Coruña.

Ahora no son los laicos solamente los que se dedican a hacer desaparecer cristos. Son también sus ministros, que imitando a Judas venden a su Maestro.

Sellos de Caucho

Se entregan a las 24 horas en la

PAPELERIA E

IMPRENTA LOMBARDEO

Real, 36.—La Coruña